

## ***Realidad socioambiental en la planicie fluvioeólica hernandense y área de influencia***



Las sociedades humanas han co-evolucionado con los ecosistemas naturales, moldeándose y adaptándose mutuamente. Las problemáticas ambientales son el resultado del funcionamiento de sistemas complejos que involucran distintos actores sociales, los cuales tienen diferentes perspectivas. La extensión universitaria desde la perspectiva de extensión crítica y la investigación participativa, propone una relación entre sujetos que contribuyen con su conocimiento a la producción de un nuevo saber desde el diálogo de saberes. Hernando y su área de influencia se ubica en la planicie fluvioeólica central de la provincia de Córdoba. Sobre esta planicie evolucionaron los suelos de la localidad, de bajo desarrollo pedogenético susceptibles a la erosión hídrica y eólica como a inundaciones y anegamientos temporarios. Por lo tanto, es imprescindible proteger y recomendar futuras plantaciones de vegetación nativa urbano-rural en relación a la geopedología local y para la protección ambiental. Entendiendo que en esta planificación es importante la participación ciudadana, la percepción del ambiente de los diferentes actores sociales y los saberes históricos socioambientales compartidos para lograr integrar esta realidad en un registro escrito y de audio. La principal estrategia se sustenta en la investigación-acción mediante talleres participativos y mapeo colectivo, ya que en este enfoque los cambios se sostienen en el tiempo cuando los actores sociales comprenden y participan en las modificaciones de la problemática.

### **Objetivo general**

Co-construir la realidad socioambiental en la planicie fluvioeólica hernandense y área de influencia

**Directora:** Rodríguez Jimena